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政协之窗

社区治理创新提升
市区的园乐新村是一个老小区，老年

人居住较多，小区车位较少。平时子女过
来探望时，临时停车一直是个难题。“这个
问题是居民一直在反映的，我们经过集思
广益，最终决定在小区中增设几个停车位，
设置2至3个小时的免费停车时间，居民可
以通过身份证去业委会办理。”市政协委
员、滨湖社区党委书记、社区居委会主任沈
晓丽说。为此，当湖街道滨湖社区推出了

“孝心车位”，为回家看望父母的子女提供
停车便利。

园乐新村的孝心车位是我市推进社
区基层治理的一个缩影，社区基层治理是
改善民生的重要举措。今年，民盟平湖市
基层委员会提出了《关于加强社区基层治
理体系和治理能力建设的建议》，将民生
放在了第一位。该提案也受到了领导的
重视，由市委书记祁海龙领办。与此同
时，市委政法委及 11个会办部门通力合
作，围绕提案提出的治理体系不完善和被
迫行政化、机关化问题，保障政策不完善
问题，缺少突发公共事件应急演练问题，
智能化管理水平提升问题等，开展针对性
工作，通过建立健全相关机制、开展专项
行动、开展安全演练、建设“智安小区”等
举措，全面落实社区基层治理方案，提升
社区治理能力水平。

全民反诈专项攻坚
近年来，电信网络诈骗犯罪案件频发

高发，已成为严重影响人民群众安全感、幸
福感的社会“公害”之一。“互联网时代，你
与诈骗的距离，也许就是你与手机的距
离。”群众关心的话题，就是政协委员履职
的重点。今年，民进平湖市委会及市政协
第十二界别活动组都将目光投向了电信网
络诈骗，提出了《关于扼制我市电信网络诈
骗高发态势的建议》《关于切实加强电信网
络诈骗案件防范的建议》。

对于电信网络诈骗犯罪，防范胜过打
击，只有“打防结合，以防为先”降低发案
率，从源头进行防控，才是对犯罪分子釜底
抽薪式的打击。为了切实加强电信网络防
范，市府办会同相关部门全力推进，取得了
较好成效。据统计，1~11月，全市共发电
信网络诈骗案件1259起，同比首次出现了
下降，且降幅达 18.19%；打处犯罪嫌疑人
350名，同比上升 128.8%。1~11月打击治
理电信网络诈骗新型犯罪考核成绩位居嘉
兴全市第一。

消防安全责任落实
与市民生活息息相关的，除了社区治

理，消防安全也是一个关键领域。“今年，我
们消防救援大队共收到政协提案 6件，是
办理政协提案最多的一年，也是首次办理
重点提案。”市消防救援大队相关负责人
说，消防安全事关人民群众的人身财产安
全，自收到提案之后，市消防救援大队就结
合我市实际，分析研判提案人的意见建议，
主动走访提案人，征询提案人的想法，深入
开展重点提案办理工作。同时，从加强小
微服装企业消防安全监管及重视住宅小区
消防安全方面分别采取了相应的举措，助
力消防安全。

“针对小微服装企业我们进行了分类
排查摸底，成立工作专班开展消防安全专
项督查，对于不符合规定的责令整改。”该
负责人表示，同时全面督促单位落实消防
安全主体责任，对企业员工加大宣传力度，
充分提升消防安全知识水平。对于住宅小
区消防安全问题，也开展了一系列行动，统
一招标确定维保单位，确保消防设施完好
有效；推广安装集中充电装置，解决电瓶车
乱停放问题；逐栋建立消防安全“楼长”，有
效发挥微型消防站作用；集中设立消防车
通道标志，确保消防车通道畅通；全面加大
消防执法力度，倒逼物业公司落实责任；全
面开展宣传教育培训，集中开展隐患曝光
行动，以完善的基础设施建设及专业的消

防安全培训，多措并举，确保消防设施到位
并使安全意识深入人心。

在线经济推进有力
经济发展是社会进步的不竭动力。今

年的一场疫情，直播带货、网上云游、线上
采买、生鲜电商、5G远程诊疗、远程办公
和教育等在线新经济走入了人们的生活，
呈现出蓬勃兴起的态势。市政协第十界别
活动组经过前期调研，提出了《关于大力推
进在线新经济发展的建议》。对此，市经信
局高度重视，围绕成立一个工作专班、修订
一批支持政策、培育一批龙头企业、研究一
个工作方案的工作目标，进一步推进在线
新经济发展。通过一系列举措，成效十分
明显。1~11月，全市77家规上数字经济核
心产业企业实现产值 218.25亿元；数字经
济核心产业投资项目完成投资 21.6亿元，
数字经济核心产业招商引资实现 34.48亿
元，已完成全年目标的114.93%。据统计，
到 11月 20日，通过政策支持，全市数字经
济重点项目兑补1227.3万元。同时充分运
用网红带货、淘宝直播等方式开启线上新
经济。我市数字经济新模式，新业态蓄势
待发，强劲推进，在线新经济建设发展态势
强劲。

农业融资困境破解
2017年 11月，平湖农业经济开发区

成立，如今三年过去，农开区发展已走上
快车道。但是在农业主体融资的过程中，

“金融机构少，信贷品类少，获批主体少”
这三个问题成了制约农业经营发展的瓶
颈。带着这三个问题，市农业农村局将
《关于有效化解农业经营主体融资难的建
议》作为办理工作的重中之重，将重点提
案办理与部门年度重点工作有机结合，组
建金融创新攻坚分队，实行进度定期上报
制，强化督促办理。

委员许建军就职于农开区，攻坚分队

多次赴农开区与许建军见面沟通，详细介
绍去年以来我市在破解农业经营主体融资
难方面开展的工作以及取得的阶段性成效
等，同时充分听取委员的意见建议，双方沟
通协商解决难题。通过会同农合联、金融
办针对委员提出的强化政府引导扶持作用
和加快信用担保体系建设两点建议，研究
出台《关于推动金融优先服务农业农村的
意见》，从强化政府作用发挥和完善信用担
保体系两方面精准施策，提案建议得到有
效落实。

营养午餐提标提质
学生的营养午餐直接关系到青少年儿

童的健康成长。孩子们爱不爱吃营养午
餐？吃得好不好？吃得饱不饱？是社会关
注的焦点。今年也有2件事关营养午餐的
提案被列为重点提案。带着问题，带着群
众的期许，市教育局创新“5331”工作法，实
行“定领导、定人员、定时间、定任务、定责
任”的“5定”工作责任制；严把“交办关”“督
办关”“答复关”三道关、落实“办前沟通”“办
中沟通”“办后沟通”三沟通、明确“已经落
实”“正在落实”“需要在今后工作中落实”
三分类，“33办理”不断提高办理质量；坚持
问题导向，“1以贯之”确保办理实效。

“我们今年在办理过程中首先与提案
人共同列出办理清单，按照清单反馈结果，
两件重点提案均按时办理完成。”市教育局
相关负责人说。营养午餐的改善涉及工作
和监管两个方面。市教育局首先将目光放
在了加强和改进我市中小学营养午餐工作
方面，加强食堂基础设施建设、适当提高补
助和餐费标准、推进食堂队伍建设等多方
面全面改善营养午餐情况。同时进一步加
强学生营养午餐监管，营造学生喜爱、家长
认同、社会认可的环境氛围。

城乡通行条件改善
清单化、销号制办理在缓解南市楼宇

停车难问题上也有相应的体现。南市商务
区是当湖街道“十四五”规划中重点打造的
区块，南市商务区的有序管理将对“十四
五”发展起到重要作用。为此，在当湖街道
收悉《关于南市楼宇停车难问题的建议》的
办理任务后，作为主办单位，先后多次召集
代表、委员进行现场实地勘察调研，并与公
安局、自然资源和规划局、综合执法局、城
投集团积极对接，与企业方积极洽谈，最终
分析出目前南市楼宇存在车位固定搭售，
使用效率低；机械车位闲置，停车资源浪
费；收费标准不一，区域停车不平衡等问
题。并提出采取谋划推进公共停车设施建
设、统筹协调停车资源共享调配、推进停车
收费统一标准管理、优化各楼宇区间道路
交通组织方式等解决方案，从源头上解决
停车难题。

城市发展，交通先行。农村公路的建
设关系到农民致富奔小康、推进乡村振兴
战略。今年，市科协提出《关于高水平建设
农村公路的建议》。2020年度，我市“四好
农村路”建设的任务目标为：新改建 60公
里、路面维修40公里、危旧桥梁改造40座，
争创嘉兴市“四好农村路”示范镇1个。

针对提案提出的建议，市交通运输局
以资金保障为前提，抓好目标任务进度，
建设质量耐久、工程耐用、安全可靠的农
村公路，进一步加快农村公路改造提升步
伐。通过实施路长制、开展治超执法、建
设普通公路服务站等提升了农村公路管
理水平。引入委托国企的养护模式、开展
乡级农村公路管理站规划化创建、持续加
强路况检测，打造平湖农村公路养护新模
式。全市 84个行政村（含乍浦）均实现 1
公里通村公交服务、全面实施城乡公交一
票制、加快实施公交“1230”工程，推进城
乡公交高质量一体化。据统计，年内公路
改造提升计划 60公里，目前完成了 63.592
公里。路面维修计划 40公里，目前完成
了 43.078 公里。危旧桥梁改造计划 40
座，目前完成了40座。

（部分照片由市政协办提供）

集中充电保障消防安全农业经济创新发展 孝心车位提供便利反诈宣传深入人心

政协提案关系经济社会发展和民生冷暖，凝聚着委员们的心血，是政协履职的一种重要方式。重点提案是提案中的精品，话题重、质

量高，具有较强的影响力和典型带动作用。当前，市领导领办督办重点提案已成为常态，提案办理逐步迈向高质量，提案的独特作用和价

值也越来越彰显。

今年以来，市政协共收到提案169件，经审查立案158件。围绕市委、市政府中心工作和人民群众关注的热点、难点、焦点问题，在广

泛多层协商的基础上，遴选出8个方面14件重点提案，专门制订了办理协商工作计划，明确了党政领办领导、政协督办领导和相关责任

单位。创新提出清单化、销号制办理模式，引导承办单位规范办理程序、畅通协商渠道、提高办理实效。在办理过程中，多位市领导先后

深入相关单位现场调研、协商交流，直接参与协调解决提案反映的问题。各承办单位聚焦提案办理质量提升，聚力解决实际问题，推动了

重点提案建言资政成果落地落实。

平湖经济社会发展高歌猛进

清单化、销号化办理南市楼宇停车难问题

市政协督促各部门严格把关学生营养午餐

高水平建设农村公路

协商全过程 办理清单化
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